Representa el 6,4% de todos los siniestros ocurridos primer factor de riesgo en la siniestralidad destaca la temporalidad, ya que el 32% de la pobla-

La comarca registra más de 12.000 accidentes con baja laboral

REDACCIÓN

I Vallès Oriental es una de las comarcas catalanas que más se preocupa por la prevención de los riesgos laborales. Esto se refleja en los datos presentados por Mutual Cyclops, que apuntan a que durante el año pasado se registraron un total de 12.066 accidentes con baja laboral, el 6,4% de todos los siniestros ocurridos en Catalunya, una comunidad que se encuentra a la cabeza de la prevención. No obstante, esto se enmarca en el conjunto de España, que está considerado el primer país de la Unión Europea en cuanto a cifras de siniestralidad laboral. En vistas de estos datos, Mutual Cyclops organizó el pasado martes una jornadas bajo el lema 'Responsabilidad penal y laboral en materia de Prevención de Riesgos Laborales' en el Hotel Ciutat de Granollers, en las que participaron José María Romero de Tejada, teniente fiscal del Tribunal Supe-



En el Vallès se produjeron el pasado año 7 muertes por accidente laboral

rior de Justicia de Catalunya (TSJC), **Antonio Benavides Vico**, jefe de la Inspección Provincial y Seguridad Social de Barcelona, y como coordinador, **Joaquín Ortíz**, presidente de la Sección quinta de la Sala de lo Contencioso-Administrativo del TSIC

Profundizando más en los datos de siniestralidad, España, a la cabeza con la mayor tasa de accidentes laborales de toda la UE (20%), registró entre enero y diciembre de 2001, un tode tal 958.493 accidentes con baja laboral, mientras que en Catalunya dieron 188.900 casos, más los 184.160 accidentes sin ba-

ja. Un dato más escalofriante es el total de accidentes mortales en un año: España cerró el año con 1.021 muertes laborales, Catalunya con 155 y nuestra comarca con un total de 7 accidentes laborales. Esto se traduce en que nuestro país ostenta el desafortunado récord de cuatro muertes diarias provocadas por accidentes de trabajo... un índice que va en progresivo aumento. Como

primer factor de riesgo en la siniestralidad destaca la temporalidad, ya que el 32% de la población con contrato temporal acumula el 57,1% de los accidentes. Un dato más: el sector servicios es el que mayor índice de accidentes de trabajo acumula a lo largo del año (40%), seguido por el de la industria (29%) y el de la construcción (26%).

Para evitar estas situaciones existe una serie de actividades de carácter preventivo en el ámbito laboral (auditorías oficiales), que permiten mejorar la calidad de vida en el trabajo y evitan los elevados costes socio-económicos generados por la siniestralidad laboral. Y es que el incumplimiento de la Ley 31/95, relativa a esta materia, se penaliza con multas que van desde 1.503 a 30.050,61 euros. De todas maneras, desde la entrada en vigor de esta ley hasta el año 2000 el número de accidentes laborales aumentó un 40,15%, hasta alcanzar los 6,2 millones de siniestros en España. Mutual Cyclops, por su parte, organizador de las jornadas informativas, cuenta con una completa oferta de servicios en las cuatro disciplinas preventivas -Seguridad en el Trabajo, Higiene Industrial, Ergonomía y Psicosología aplicada y Vigilancia de la Salud- con el fin de evitar los elevados índices de siniestralidad que se vienen sucediendo año tras año.

La Patronal del Metal de Finlandia se interesa por el modelo de gestión de calidad de la empresa vallesana

Paver se prepara para obtener la certificación europea de gestión medioambiental

SARA RAMOS

espués de haber conseguido dos importantes certificados en nada menos que dos semanas, la empresa Paver, dedicada a matrices y estampaciones metálicas ubicada en Granollers, ya está persiguiendo un nuevo certificado: AEMAS II, certificación europea de gestión medioambiental. Éste es un certificado «muy duro», según califica el propietario y administrador general, Xavier Vera, puesto que no lo tiene ninguna empresa española del sector metalúrgico de las características de Paver, firma pionera en la pequeña y mediana empresa y de capital autóctono. Para ello, están trabajando a conciencia para poderla obtener en tres o cuatro



Albert Camp, director general de Paver, muestra las instalaciones a sus invitados finlandeses.

meses vista. El certificado que Paver ha conseguido recientemente ha sido el ATS 16 949, de gestión de calidad, que sustituye a la ISO

9002 (que tenían desde 1996). «La consecución de este certificado supone una mayor exigencia a nivel mundial», dice Vera. Por otra par-

te, hace dos semanas obtuvieron la ISO 1401 medioambiental.

La empresa Paver representa un modelo de gestión de calidad propio y muy particular, que desde el 1997 está aplicando, basado en la participación y formación del personal (unos 120 trabajadores entre Paver y Relem, empresa que fue absorbida por la primera). El lema es hacer participar a los trabajadores en la marcha de la empresa, para así aumentar su autoestima y calidad de trabajo, lo que constribuye a mejorar los resultados de la empresa en cuestión. Ante este novedoso modelo de gestión, la Patronal del Metal de Finlandia (100.000 afiliados) se interesó por conocer las instalaciones de Paver y Relem así como su modus operandi. A través de la Unió Patronal Metal.lúrgica de Catalunya, 10 miembros de la delegación de la patronal finlandesa visitaron la empresa vallesana el pasado viernes. No es ésta la primera vez que Paver recibe la visita de una patronal extranjera... ha sido modelo de ejemplo para países como Francia, Italia y Alemania.

REVISTA DEL VALLÈS